



# ASSEMBLÉE NATIONALE

## 13ème législature

Djibouti

Question écrite n° 9185

### Texte de la question

M. Patrick Roy attire l'attention de M. le ministre des affaires étrangères et européennes sur les deux manifestations qui ont été organisées ce dimanche dans le sud de Djibouti à l'appel d'un collectif d'associations pour protester contre l'enquête de la justice française sur la mort d'un juge français il y a douze ans à Djibouti. Les manifestants ont scandé des slogans hostiles à la France, tels que : « A bas la justice française ! » ou « Halte à la campagne de dénigrement des médias français ! ». Il souhaite connaître sa position sur ces manifestations hostiles à notre pays.

### Texte de la réponse

L'honorable parlementaire a bien voulu interroger le ministre des affaires étrangères et européennes au sujet des manifestations qui se sont déroulées dans la ville de Djibouti le 20 octobre 2007. Tout comme lui, il est très attentif aux gestes inamicaux à l'égard de notre pays, en particulier lorsqu'ils menacent la sécurité de nos ressortissants ou nos biens immobiliers. Il a accordé la plus grande attention à ces manifestations. Il s'est assuré que des consignes de sécurité claires avaient été données à tous nos ressortissants à Djibouti, afin de prévenir un débordement. Par bonheur, ces manifestations, qui ont rassemblé entre 3 000 et 4 000 Djiboutiens, se sont déroulées dans le plus grand calme. Elles étaient avant tout une démonstration de soutien envers le Président de la République djiboutienne, M. Ismaïl Omar Guelleh. Aucun incident touchant les ressortissants français ou la présence française n'a été relevé, et les manifestants sont passés devant l'ambassade de France sans qu'aucun geste hostile contre notre représentation diplomatique ne soit intervenu. Depuis ces manifestations, la solidité de notre relation bilatérale et l'amitié entre nos deux pays ont été réaffirmées à l'occasion de la visite officielle du président djiboutien à Paris, du 10 au 12 décembre 2007.

### Données clés

**Auteur :** [M. Patrick Roy](#)

**Circonscription :** Nord (19<sup>e</sup> circonscription) - Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 9185

**Rubrique :** Politique extérieure

**Ministère interrogé :** Affaires étrangères et européennes

**Ministère attributaire :** Affaires étrangères et européennes

### Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 30 octobre 2007, page 6618

**Réponse publiée le :** 22 avril 2008, page 3430